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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 20. März 2015 im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Beginn: 19.52 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht  des Vorstandes 
4. Berichte der Abteilungsleiter 
5. Bericht des Schatzmeisters 
6. Bericht der Kassenrevisoren 
7. Aussprache zu den Berichten 
8. Entlastung der Vorstandschaft 
9. Neuwahlen 
10.Ehrungen 
11. Beschlussfassung von Anträgen 
12.Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte die anwesenden und zu ehrenden Mitglieder. 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte rechtzeitig durch Veröffentlichung in 
der Schweinfurter Tagespresse am 27.2.2015, im Schaukasten des Vereins und im 
Internet mit Bekanntgabe der Tagesordnung.  H. Zink eröffnete die Versammlung und 
konnte die satzungsgemäße Einberufung der Mitgliederversammlung und die 
Beschlussfähigkeit feststellen. Eine Änderung der Tage Tagesordnung wurde nicht 
gewünscht. Anwesend waren 69 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt. 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Verstorben sind im vergangenen Jahr: Karola Messal, Inge Fischer, Lucia Sauerteig, 
Resi Popp und Walter Ludwig. Alle anwesenden Mitglieder erhoben sich von ihren 
Plätzen für eine Gedenkminute. 
 
Zu 3.) Bericht des Vorstandes 
 
Der Schwerpunkt der Aktivitäten in 2014 war ein weiterer Renovierungsabschnitt an 
dem Betriebsgebäude des TV Jahn. Unter der bewährten Leitung von Manfred Ullmer 
und einigen fleißigen Helfern wurden die Fenster und die beiden Eingangsbereiche 
komplett erneuert. Unterstützung bei der Finanzierung dazu erhielten wir von der Stadt 
Schweinfurt in Höhe von € 7.500,00. Ein weiteres Augenmerk richteten wir auf unsere 
Außenanlagen und Spielfelder. So wurde ebenfalls ein Teilbereich der Umzäunung 
erneuert und der Ausweichplatz der Fußballer durch die Firma Wendel wieder 
spielfähig hergerichtet. Durch die hohe Trainings- und Spielbelastung der Fußballer 
werden die Fußballplätze immer stark beansprucht und müssen somit durch einen 
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Fachbetrieb kostenintensiv instand gehalten werden. Die Flutlicht- und 
Lautsprecheranlage wurde durch einen Blitzeinschlag in Mitleidenschaft gezogen und 
musste durch eine Firma repariert werden.  

Es wurden noch viele weitere Arbeiten auf unserem Betriebsgelände ausgeführt, 
verschiedene Sanierungen, Hecken, Büsche und Bäume geschnitten sowie das 
Eingangstor und ein Unterflurberegner repariert. Bei diesen Arbeiten kann sich der 
Verein zum Glück auf seine bewährten Helfer stützen. Ich meine hier unsere 
Seniorentruppe um Karl-Heinz Heber, die unser Betriebsgelände von April bis Oktober 
instand halten. Hierzu wurde im laufenden Jahr eine neue Dimension erreicht, denn die 
Helfertruppe hat beinahe 1800 Stunden gearbeitet. Aber auch die Kameradschaft wird 
sehr groß geschrieben. Im Winterhalbjahr organisiert Karl-Heinz für die Senioren 
donnerstags Wanderungen. Sportlich treffen sich die Oldies beim Hallenfußballtraining 
mit Rückengymnastik in der Kerschensteiner Schule. Im Sommer ist dann immer 
dienstags Arbeitsdienst angesagt und mittwochs Kopf-Fuß-Spielen auf dem Jahnplatz.  

Es wäre schön, wenn sich der Ein oder Andere noch zu dieser Truppe gesellen könnte, 
er wird sicherlich mit offenen Händen aufgenommen. Setzt Euch einfach mit Karl-Heinz 
in Verbindung. Wie schon erwähnt, der Arbeitstag der Truppe ist immer der Dienstag. 
Nochmals vielen herzlichen Dank und bitte macht weiter so. 

Besonderen Dank gilt auch dem Hausmeisterehepaar Birgit und Mathias Rieger. Allein 
für das Mähen der Sportplätze hat Mathias weit über 200 Stunden geleistet. Zuverlässig 
und gewissenhaft haben die beiden die anstehenden Arbeiten erledigt und die 
Vorstandschaft ist froh, dass wir uns auf unsere Hausmeister verlassen können. 

Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnung des bayrischen 
Ministerpräsidenten im vergangenen Monat. Hier hat der Oberbürgermeister der Stadt 
Schweinfurt als Bote des Ministerpräsidenten das Ehrenzeichen an unsere Elke Büttel-
Wirth übergeben. Mit dieser Auszeichnung wird das Bewusstsein für Gemeinsinn und 
Solidarität gestärkt, gefördert und belebt, kurz es ist die höchste Auszeichnung für das 
Ehrenamt. Elke wurde für ihr langjähriges Engagement für unseren Verein, 
insbesondere in der Turnabteilung geehrt. Beispielhaft wurde dabei ebenso ihre 
Tätigkeit als Hauptjugendleiterin gewürdigt und der OB betonte auch besonders bei 
dieser Ehrung das immer wieder stattfindende Zeltlager sowie die alljährliche 
Turnschau. Wir sind stolz, eine so engagierte Mitarbeiterin in unseren Reihen zu haben 
und bedanken uns an dieser Stelle mit einem Blumenstrauß.  

Ein weiteres Beispiel unserer Integrationsarbeit ist auch das Engagement unseres 
Jugendleiters der Fußballabteilung, Jürgen Pensl. Dazu wurde ein Bericht in der 
Bürgermagazin der Stadt Schweinfurt veröffentlicht.  

Besonders erwähnenswert ist, dass unser Verein auch bei der Showbühne des Sports 
im Februar beteiligt war, denn auch hier hat Elke mit ihren Turnern unseren Verein 
vertreten. 

Einen herzlichen Dank geht auch an unseren Hauptsponsor, Ferdinand Heil, Leiter der 
Beratungsstelle Schweinfurt der Lohnsteuerhilfe e.V. Ferdinand hat im vergangenen 
Jahr die Fußballtrikots unserer 1. Mannschaft und 2. Mannschaft und die Trikots von 
zwei Jugendfußballmannschaften finanziert und hat sich bereit erklärt, auch weiterhin 
den Verein mit Trikots zu sponsern, denn er will alle anderen Fußballmannschaften 
auch mit neuen Trikots ausstatten. 

Weitere Zuschüsse bei zahlreichen Veranstaltungen in unserem Jugendbereich, wie 
z.B. Wochenendausflüge, Sport- und Freizeitferienlager der Turnabteilung und 
Fußballabteilung erhielten wir von der Oskar-Soldmann-Stiftung und dem Programm 
Integration durch Sport durch den BLSV und dem Stadtjugendring. 



file: ../JAHN/MV090320.DOC   Seite: 3 

Herzlichen Dank geht deshalb an alle Mitarbeiter im Jugendbereich, denn dies wurde 
durch euren Einsatz erst möglich.  

Auch die Sportarbeitsgemeinschaften Fußball mit der Kerschensteiner Schule sowie 
der Turnabteilung mit der Friedenschule zeigen sich weiterhin erfolgreich und werden 
fortgesetzt. Vielen Dank hierbei allen Organisatoren und Helfern. 

Höhepunkt unserer Turnabteilung war die Turnschau zum Jahresende unter dem Motto 
„Jahreszeiten“. Ich denke, Elke wird bei ihrem Bericht noch näher darauf eingehen.  

Auch die traditionellen Weihnachtsfeiern der Fußball- und Korbballabteilung waren 
wieder gut besucht. 

In der fünften Jahreszeit wurde heuer bereits zum fünften Mal eine Faschingsparty im 
Vereinsheim durchgeführt. Die Fußballabteilung organisierte diese Fete und es war 
wieder ein schöner Abend mit tollen Kostümen und bester Stimmung. 

Nun zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen der Abteilungen in alphabetischer 
Reihenfolge. 

In der Hallenrunde konnte die 1. Mannschaft im Faustball den zweiten Platz erzielen. 

In der Fußballabteilung konnten zwei aktiven Mannschaften aufsteigen, nämlich die 2. 
und 3. Mannschaft. Darüber hinaus ist der TV JAHN stolz, dass der Verein im 
Juniorenbereich in allen Altersklassen am Sportbetrieb teilnimmt. Erwähnenswert ist die 
Meisterschaft der U13 in der Kreisliga.  

Nach dem letztjährigen Aufstieg in die A-Klasse im Korbball konnten sich die Frauen im 
Mittelfeld dieser Liga halten. 

 Absolut rekordverdächtig bei der Leichtathletikabteilung ist, dass insgesamt 87 
Sportabzeichen abgelegt wurden.  

In der Tennisabteilung erreichten alle drei gemeldeten Mannschaften vordere Plätze.  

Bei unseren Turnern fand im letzten Jahr mit großem Erfolg erstmalig ein 
Trainingslager statt und Höhepunkt der Abteilung war wieder mal die alljährliche 
Turnschau, diesmal unter dem Motto „Jahreszeiten“. Die Volleyballer spielten mit einer 
Mannschaft in der Hobby Liga und wollen in diesem Sommer wieder fleißig auf dem 
Beach Volleyballfeld trainieren. 

Nachdem einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt wurden, hier 
nun einen kurzen Ausblick für das Jahr 2015. 

In diesem Jahr hat unser Verein folgende Schwerpunkte gesetzt: Zuerst ist eine 
Fortführung der Sanierungs- und Instandhaltungsmaßnahmen geplant. Auf der Agenda 
steht der Anstrich der Fassade an unserem Betriebsgebäude, die Weiterführung der 
Reparatur unserer Umzäunung sowie die Badsanierung unserer Hausmeisterwohnung 
und ggf. die Sanierung des oberen Zugangsweges. Dazu werden innerhalb der 
Vorstandschaft mit dem Technischen Leiter und dem Hausmeister die weiteren 
Arbeiten angesprochen und geplant. Diese Arbeiten können in der Gesamtheit natürlich 
nur dann durchführt werden, wenn unsere Finanzen dies zulassen. 

Auch in diesem Jahr werden durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit 
geplant. Unter anderem wird wieder, nun schon zum dritten Mal durch unsere 
Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager für die Daheimgebliebenen in der Ferienzeit 
auf dem Jahnplatz stattfinden.  
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Der traditionelle Flohmarkt auf dem Jahngelände findet am Sonntag, den 19.Juli statt. 
Zusätzlich veranstaltet die Fußballabteilung zwei weitere Flohmärkte auf dem Parkplatz 
des E-Centers am Bergl, am 26. April und am 27. September. 

Rainer  Zink wünschte allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die 
gesteckten Ziele in Erfüllung gehen. 

Darüber hinaus hat er den Wunsch geäußert, dass die Mitgliederzahlen zukünftig 
wieder steigen, deshalb wird auch weiterhin in eine gute Jugendarbeit investiert. Derzeit 
hat der Verein immerhin einen Mitgliederstand von 861. 

Der Bericht endete mit der Zuversicht, dass die Arbeit beim TV Jahn nicht ausgehen 
wird, da auch zukünftig genügend Aufgaben vorhanden sind, die wir gemeinsam 
bewältigen werden. 

 

Zu 4.) Berichte der Abteilungen 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden jeweils durch die Abteilungsleiter oder 
deren Vertreter in folgender Reihenfolge vorgetragen. 

• Bericht der Faustballabteilung, Roland Rabs 

• Bericht der Fußballabteilung, Dirk Oswald 

• Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 

• Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 

• Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 

• Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 

• Bericht der Volleyballabteilung, Anja Stemmer 

Die Inhalte der Berichte enthielten eine Zusammenfassung der bisher und im jetzigen 
Jahn aktuell erschienenen Berichterstattung und sind in den Anlagen zur 
Mitgliederversammlung abgelegt. Eine Einsichtnahme ist im Internet möglich unter:  

http://www.tv-jahn-schweinfurt.de - Der Verein – Mitgliederversammlung 

Bericht der Hauptjugendleiterin, Elke Büttel-Wirth 

Vom 2. bis 9 August fand auf dem Vereinsgelände die dritte Sport und Freizeitwoche 
statt. Es war Platz für 45 Kinder im Alter von 8 bis 13 Jahren, die bei diesem Ereignis 
dabei sein können. Davon hatten 23 Kinder aus unserem Verein und 22 
vereinsfremde Kinder aus dem Stadt und Landkreis Schweinfurt ihren Spaß. Diesmal 
war das Zeltlager auch ohne große Ereignisse für alle eine tolle Zeit. Obwohl der eine 
oder andere darauf gewartet hat dass diesmal auch wieder etwas aufregendes 
passiert. 
 
Zu 5.) Bericht des Schatzmeisters 
 

Im Jahr 2014 wurde entgegen der Planung der Sanierung in Teilabschnitten die 
Komplettsanierung des Umkleidegebäudes mit neuen Fenstern, Eingangstüren und 
Vordach durchgeführt. Die Kosten hierfür beliefen sich auf 30.000 €. Es kann somit die 
komplette Fertigstellung des Umkleidebereichs im Betriebsgebäude festgestellt 
werden. Lediglich der Außenanstrich der Fassade soll noch im Jahr 2015 in Angriff 
genommen werden. Zu erwähnen ist noch, dass die Stadt Schweinfurt für diese 
Baumaßnahme einen Zuschuss von 7.500 € gewährt hat. Die Auszahlung des 
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Zuschusses erfolgte Anfang 2015. 

In diesem Zusammenhang ein Dankeschön an Michael Böhme, der sich mit viel 
Zeitaufwand um Zuschüsse durch IDS, Stiftungen, Stadt SW sowie SJR bemüht und 
meistens auch erhält. 

Als weitere größere Erhaltungsmaßnahme wurde eine Regeneration des 
Nebenfußballplatzes für 5.500 € durchgeführt. 

Wie für alle sichtbar, wurde eine neue LED-Beleuchtung in Gaststätte und WC 's für 
1.500 € installiert. 

Für 2015 und Folgejahre sind somit keine größeren Investitionen mehr geplant. Es 
sollen vielmehr Erhaltungsmaßnahmen wie z.B. Zaunerneuerungen, neuer 
Zugangsweg Hintereingang und die Einrichtung Gaststätte durchgeführt werden. 

Mm Jahre 2014 betrugen die Einnahmen für den Verein 178.765 €, die Ausgaben des 
Vereins 158.144 €, die der Abteilungen 31.714 €.  

Im Haushaltsplan für 2015 sind Ein- bzw. Ausgaben in Höhe von 164.000 € 
vorgesehen. 

Zum Abschluss wie angekündigt noch Informationen zum finanziellen Stand in Sachen 
Brauhaus SW. Wie bekannt, hat das Brauhaus Insolvenz angemeldet. Die 
Bierrückvergütungen wurden vom Brauhaus bis zum Stand 31.12.2014 geleistet. Laut 
Nachfrage kann evtl. auch mit einem Eingang der Rückvergütungen für die Monate 
Januar und Februar 2015 gerechnet werden. In diesem Fall müssten keine 
Forderungen beim Insolvenzverwalter angemeldet werden. Über die weitere 
Handhabung des noch bis 2018 bestehenden Bierliefervertrages mit dem Brauhaus 
seitens des neuen Eigentümers kann noch keine Aussage getroffen werden. 
 
Zu 6.) Bericht der Kassenrevisoren 
 
Am 19. März 2015 fand die Prüfung der Vereinskasse beim 1. Schatzmeister Dirk 
Jauchstetter nach den Vorgaben der Finanzordnung durch die beiden Kassenrevisoren 
Dirk Oswald und Bernd Burger statt. Die Vereinsbuchführung ist ordentlich geführt und 
enthielt keine Unregelmäßigkeiten. Sie empfahlen der Versammlung die Entlastung des 
1. Schatzmeisters.  
 
Zu 7.) Aussprache zu den Berichten 
 
Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu 8.) Bildung des Wahlausschusses und Entlastung des Vorstandes 
 
In den Wahlausschuss wurden gewählt: 

Jürgen Ankenbauer  Vorsitzender   68 Ja  1 Enth . 0 Nein 
Dirk Oswald   Beisitzer   68 Ja  1 Enth . 0 Nein 
Klaus Berger   Beisitzer   68 Ja  1 Enth . 0 Nein 
 
Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 
 
Der Vorsitzende übernahm die Entlastung des Vorstandes. 
 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink   69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
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Entlastung 1. Schatzmeister Dirk Jauchstetter  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister Manfred Ullmer  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
 
Zu 9.)  Neuwahlen  
 
Es  gab eine Vorschlagsliste. Zu keiner Position gab es aus der Versammlung einen 
zweiten Vorschlag. 
Die Neuwahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender:  Rainer Zink   69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
2. Vorsitzender:    Michael Böhme  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
1. Schatzmeister:    Dirk Jauchstetter  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
2. Schatzmeister:    Manfred Ullmer  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Technischer Leiter:    Karl-Heinz Heber  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Protokollführer:    Franz-Josef Schmitt 69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Hauptjugendleiter:    Elke Büttel-Wirth  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Öffentlichkeitsarbeit    Gerhard Schöbel  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:    Dirk Oswald   69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:    Klaus Berger   68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor: (Ersatz)   Jürgen Ankenbauer  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgte in der Mitgliederversammlung mit  
69 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen. 

Zu 10.) Ehrungen 

Die Ehrungen nahm Michael Böhme vor. Geehrt wurden für 
 
25 Jahre Vereinstreue 
Alexander Hein 
Sonja Henneberger 
Maria Heuberger 
Jana Kämpf 
Dorothee Ratz 
Ulla Schütz 
Harald Schütz 
Claudia Ullmer 
Manfred Ullmer 
 
40 Jahre Vereinstreue 
Peter Appetz 
Georg Wahl 

 
50 Jahre Vereinstreue 
Gisela Gropp 
Peter Niemeyer 
Christa Pfeiffer 
Helga Tellert 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Hans Beck 
Ingeborg Weber 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Käthe Klopf 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 

Zu 11.) Beschlussfassung von Anträgen  

Es lagen keine Anträge vor. 
 
Zu 12.) Verschiedenes 

Es gab hier keine Meldungen.  

Rainer Zink bedankte sich bei allen Anwesenden, den vielen Helfern im Verein, den 
Turnratsmitgliedern und besonders bei seinen Vorstandskollegen M. Böhme, D. 
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Jauchstetter und M. Ullmer. Er überreichte ein kleines Präsent an die 
Vorstandmitglieder.  

Michael Böhme bedankte sich bei Rainer Zink im Namen aller Vereinsmitglieder und 
übergab ebenfalls ein kleines Präsent. 

Rainer Zink schloss die Versammlung um 22.00 Uhr und wünschte allen einen guten 
Nachhauseweg. 
 
 
Protokollführer 
Franz-Josef Schmitt    


